

# EL REGIONAL

SUSCRIPCIÓN

10 cents, semanales

Redacción y talleres:  
SAN PASCUAL,

DIARIO INDEPENDIENTE, DE CULTURA POPULAR E INFORMACIÓN

## De interés para los agricultores

Tratándose de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, en la provincia de Córdoba, conocida en el mundo entero por la importancia de sus minas y fundiciones de plomo y zing, por demás estará la recomendación que pudiéramos hacer a nuestros lectores en particular, y a los agricultores en general, de los productos químicos que elabora en su gran fábrica de abonos; que no pueden admitir competencia por su inmejorable calidad y economía en los precios.

Si a estas excepcionales condiciones, se une la variada existencia que de los productos corrientes, siempre tiene a disposición de sus favorecedores, nada de extraño puede tener que de día en día vengán aumentando sus exportaciones, al punto de efectuarlas hoy en cantidades fabulosas; y como consecuencia, el número de agricultores que utilizan sus productos se cuentan ya por millares.

Para dar una ligera idea de los productos que en todo momento pueden encontrar los agricultores que deseen servirse de dicha importante fábrica, a continuación detallamos los corrientes:

Superfosfato de cal en sus tres clases del diez y ocho veinte por ciento catorce diez y seis por ciento; y trece quince por ciento.

Superfosfato «Azoado Peñarroya», especial para trigo.

Sulfato de amoniaco.  
Sulfato de potasa.  
Cloruro de potasa y  
Nitrato de sosa.

Además de esos productos se fabrican abonos compuestos adecuados a toda clase de cultivos, como olivos, naranjos, pimiento, etc. y para todas las hortalizas en general; medida acertada para que el agricultor que a la fábrica confía sus encargos, encuentre en ella cuanto para sus usos precisare, como única forma de venir a llenar el vacío que se deja sentir en otras similares.

Como nosotros hemos podido apreciar en distintos viajes por varias provincias, el resultado de las tierras abonadas con dichos productos, entendemos de oportunidad llamar la atención sobre particular de tanta trascendencia, seguros de que, habremos podido contribuir a llenar las aspiraciones del labrador, que desconociera tan celebrada fábrica de Peñarroya.

## Torreveleja

Se dice que el autor de los artículos que sobre los sucesos de esta villa, viene publicando «El Diario» de Orihuela, es D. Antonio Capellán Gómez, pianista de la iglesia y del Casino, profesor de primera enseñanza y exdirector de «Torreveleja», semanario que sucumbió trágicamente, según frase del autor de los trabajos de «El Diario.»

A título de información, recojo del ambiente público esta sensacional noticia, para comunicarla a los lectores de ese periódico.

## Lo de marruecos

Juzgado por un  
africanista

«La Época» recoge impresiones de lo ocurrido en Larache, comunicadas por persona competentísima y dedicada al africanismo, que residió muchos años por aquellos lugares.

Empieza elogiando el mando de Silvestre, adorado por los suyos, respetado por los extranjeros y temido por los moros, a quienes conoce muy bien.

«En el Garb—dice—se tiene descontado el verdadero origen del actual levantamiento, que no es otro que el haber puesto en libertad, estando en rehenes la familia del Raisuli.

Silvestre conocía bien al Raisuli y sus ambiciones y manejos.

Para tener una garantía permanente los cogió en rehenes y dió una explicación detallada al gobierno.

Este, no obstante, ordenó terminantemente libertarlos.

—Yo—refiere el informador— presencié su marcha. Había que ver los tristes pensamientos abrigados por todos de que aquello era el principio de las hostilidades.

¿Por qué el gobierno no respetó los consejos de Silvestre? ¿Por qué se desoyó a sus prudentes advertencias?

A juicio de algunos españoles primero conviene dilucidar la relación que pueda existir entre el Raisuli y Alemania.

El viaje del rey a París dicen estos que es una espina que tie-

ne clavada en el corazón Alomania.

Seguramente el día que implantemos el régimen fiscal tropezaremos también con Alemania, y esto hace sospechar si el Raisuli tendrá alguna relación con los súbditos alemanes.

El Raisuli es el único moro influyente que alienta la rebelión; tiene verdadero ascendiente sobre los moros, y mientras no se acabe con él de una manera o de otra, no terminará la rebelión.

El ejército ha hecho mucho en el Garb; pero mucho más le queda que hacer.

En Larache los mejores edificios son extranjeros.

Hay que vigilar mucho la cuestión de los protegidos, que ha llegado a convertirse en una verdadera industria.

Elogia el comportamiento de las tropas, que son pocas, y se imponen fatigas excesivas; han llegado a hacer 50 y 60 kilómetros, a 42 grados a la sombra, sin llevar salakoff.

Hubo un día en que quedaron en Larache sólo unas cuantas guardias, escasísimas, teniendo que prestar el servicio los criados hebreos, y se llegó a pensar en armar a los paisanos.

Se remedió en algo esto con el envío de refuerzos, pero resultan insuficientes y los moros se aprovechan de todas nuestras vacilaciones.

Tanger es un excelente centro de informaciones, tan excelente para ellos, que es frecuente el hablar con un moro que nos deje sorprendidos ante los atisbos que tiene respecto a nuestra política, incluso la interna.

ce en seguida por la manera de comer. No come, devora; no por que coma mucho, sino porque lo hace de prisa, sin pararse a considerar el gusto de los manjares ni fijarse apenas en lo que se lleva a la boca,

Una mujer así nunca tendrá la fuerza ni la constancia necesarias para llevar a cabo sus propósitos.

La mujer que come metódicamente como si estuviese ocupada en un negocio de importancia, sin cuidarse de la conversación de los demás, sin pensar más que en la comida, es una mujer práctica de la madera que se hacen las buenas esposas y las amas de casa ordenada.

La mujer atolondrada y negligente es fácil de reconocer cuando se levanta de la mesa; deja los cubiertos de cualquier manera, la cucharilla en la taza y la silla a medio separar de la mesa, y casi siempre torcida.

Una muchacha que come muy despacio, mascando el bocado lentamente, es poco práctica, y por regla general será una mujer fastidiosa y nunca llegará a brillar en el mundo.

La mujer más conveniente para un hombre es aquella que come ni demasiado deprisa ni demasiado despacio; y sabiendo lo que hace; esto prueba que el gusto está en ella bien educado, y que las comúnmente llamadas pequeñeces caseras tienen para ella cierta importancia.

### CASOS Y COSAS

El profesor Williston, de la Universidad de Chicago, profetiza para dentro de un millón de años la desaparición total de los mamíferos.

No quedarán más que los pájaros.

El rey de Portugal, el rey Carlos que tan trágico fin tuvo, fumaba cuarenta cigarros por día.

Una de las costumbres más curiosas de los etíopes consiste en comer, al final de una copiosa comida, un pedazo de estómago crudo del mismo animal del que han devorado los miembros. Parece que este manejar tiene un gustillo acidulado, muy vigorizante, cuando el estómago está sobrecargado, y que hace digerir los alimentos más fuertes.

Por lo demás, a los etíopes no les gusta más que la carne cruda. Su plato nacional es el buey crudo (el derondo). Ya pueden ustedes imaginarse que su enfermedad será la solitaria; pero tienen también su remedio nacional, es una planta que se llama el Kop; y que es de una gran eficacia contra la tenia.

Según nos dicen los periódicos norteamericanos, el potentado que acaba de morir y que nosotros conocíamos con el nombre de Pierpont Morgan, tenía un nombre más familiar entre sus compatriotas. En New York y sobre todo en Wall Street le llamaban Rip.

Rip tenía una caja de caudales que se llevaba en todo el mundo, asegurado por una compañía especial y que él no abría más que a horas fijadas, ante un delegado de la Compañía de Seguros. A cualquier otra hora que se tocara la caja de caudales, sona-

### OBREROS!

Para el jueves próximo celebra el Centro Obrero Instructivo junta general para tratar asuntos de interés.

¡Obreros acudid todos!

Los socios que ingresen en el Centro Obrero Instructivo hasta el día 20 del corriente, se considerarán como socios fundadores; pasado este día el que ingrese, no tendrá derecho a voz ni voto, hasta no contenga un año de antigüedad.

En un momento más ni menos

ban inmediatamente, una infinidad de timbres eléctricos, que avisaban a la policía, a la compañía de seguros, a los periódicos, a todo Nueva-York.

Pip era más poderoso sobre todo el globo terráqueo que cualquier autócrata coronado. Pero la naturaleza le había adornado con una nariz ridícula, enorme, truculenta, granujienta, repugnante que ningún médico supo reducir a sus debidas dimensiones, a un color, a una forma tolerable, y el pobre Pip habiéndose dado de muy buena gana sus dos millares, por la nariz de Cleopatra.

NOTAS ORIOLANAS

Después de aprobar con brillantez los ejercicios previos en la academia de infantería de Toledo, ha regresado a ésta, nuestro particular amigo D. Francisco Lorenzo Penalba. Nuestra más cordial enhorabuena al nuevo Cadete y a su distinguida familia.

Hállase restablecida de la dolencia que durante algún tiempo le ha hecho guardar cama, la simpática señorita Artemia Pardines, hermana política de nuestro compañero en la prensa D. José Sarabia. Lo celebramos.

La berverna celebrada anoche en el paseo de la Glorieta, resultó animadísima, ejecutando un bonito repertorio, la banda municipal de ésta.

Ha visitado nuestra redacción, el se manal de Villena «El Liberal Villenense», con el que establecemos gustosos el cambio agradeciéndoles la atención.

El miércoles con motivo de ser festividad de la Virgen del Carmen, se celebrará en nuestra capital vecina, una extraordinaria corrida de toros en la que lidiarán miuras los diestros «Limeño» y «Alcalareño»,

que tantos aplausos han conseguido en las plazas que han toreado.

Para Torreveja ha salido nuestro estimado amigo D. Ramón Montero acompañado de su querida familia.

Se hallan en esta las bellas y simpáticas señoritas Hipólita y Adela Navarro.

De su excursión a varios pueblos de la vega ha regresado nuestro distinguido amigo D. Alvaro Sacasa.

Concurridísimas se vieron las fiestas que la Sociedad Antoniana dedicó ayer al Patriarca San Antonio en el convento de Santa Ana.

La procesión resultó lucidísima después de la cual se disparó una gran traca y dando fin dichas fiestas con un concierto musical por la banda municipal.

Ayer y en la iglesia de PP. Capuchinos, ofició por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa el Rvdo. P. Eduardo de Orihuela, siendo orador el Rvdo. P. Jesús de Orihuela de la misma comunidad.

Apadrinaron al nuevo celebrante sus hermanos D. Carlos Martínez y su esposa.

No reseñamos la sesión celebrada el sábado en nuestro Ayuntamiento, por carecer de asuntos de interés.

Ha salido para Torreveja, nuestro querido amigo el magistrado jubilado D. Enrique Díaz Guijarro, acompañado de su distinguida familia.

Ha aprobado en la Academia de infantería de Toledo los ejercicios para ingresar en la misma en calidad de cadete, nuestro joven amigo don Salvador Meca Cedó. Nuestra enhorabuena.

Con objeto de pasar la estación veraniega, ha salido para Torreveja, el secretario de este Ayuntamiento D. Matías Pescetto, acompañado de su distinguida familia.

Para el día 17 con motivo de celebrarse la Reconquista de Orihuela, extrenará la banda municipal de música de ésta los pasodobles titulados «El Español» y Belmonte».

Escritura a máquina. Se despachan correspondencias y copias en esta imprenta.

Nuestros Regalos

Cupón

NUMERO 3

8

TERCERA SERIE

EL REGIONAL

Diario independiente de información y de cultura popular



Los lectores de EL REGIONAL, cuyos nombres están inscritos en las listas de suscriptores, y paguen religiosamente la suscripción, podrán canjear cada serie de «diez cupones», por un número, que será válido para la rifa de una MAQUINA

Singer

con que obsequiaremos a nuestros favorecedores.

Resultará premiado el número que coincida con el del premio mayor de la lotería Nacional, del sorteo de Navidad.

Los cupones podrán ser canjeados en nuestras oficinas, los domingos de 8 a 9 de la mañana.

El suscriptor, que no pueda coleccionar las series, por pérdida algún cupón, podrá recoger en nuestra casa el periódico que le falte, abonando 5 céntimos por ejemplar.

ACADEMIA  
DE

# Matemáticas

San Agustín, 4, pral.

Preparación completa para carreras especiales.

Repaso de las asignaturas de ciencias del Bachillerato para los exámenes de Junio próximo.

Este acreditado centro de instrucción cuya antigüedad de más de veinte años es una garantía para los padres de familia, merece la recomendamos al público y muy en particular a los que se dediquen a Telégrafos, únicos que hoy por el servicio militar obligatorio, están exentos de servir en filas.

## Banco de Cartagena

### CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Caravaca

Saldo anterior	Pts. 15,026,517,29
imposiciones durante la semana	485,125,45

Suma Pts. 15,511,642,74

Reintegros.	481,400,64
-------------	------------

Saldo Ptas. 15,030,242,10

Cartagena 5 de Julio de 1913.

## HOTEL DEL ARAGONÉS

El más antiguo y en que encontrarán los señores comodidad y confort. Carruaje a todos los trenes.

Pineda, 24 — TORREVIEJA.

Fábrica de envases de hojalata y madera.

### Boterío para fabricas de conservas

Estuches metálicos para azafranes, caramelos y pimentón

### Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metal. — Murcia.

**IMPORTANTE** — Preparación completa para las oposiciones a Correos por un oficial del Cuerpo Enseñanza de los idiomas francés e inglés.

Informes, en la administración de este periódico.

GRAN SOMBRERERIA  
DE

Luis Beltrán



Plaza de Cubero, núm. 2  
ORIHUELA

Gran colección de sombreros de paja y fieltro para caballeros y niños. Gorras y sombreros de todas clases. Grandes novedades.

Extenso surtido.

Gran economía

## AGENCIA MARTINEZ

### SERVICIO DE ENCARGOS

La que entrega sus encargos el mismo día y más garantías ofrece. Líneas de Alicante, Murcia, Torreveja y Cartagena, combinada para Valencia, Madrid y Barcelona.

Agencia: Don Mariano Mateo

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

# Juan Sansano IMPRENTA - ORIHUELA

Trabajos tipográficos de todas clases — Especialidad en trabajos comerciales en negro y color

## Almacén de Maderas de Antonio Marin hijo San Pascual. — ORIHUELA

Grandes existencias en maderas de todas clases y de las mejores procedencias de España, Europa y América, a precios sumamente equitativos.

Compras y ventas al contado. Esta es la casa que más barato vende.

San Pascual. ORIHUELA

## Mariano Carmona

MECÁNICO

Venta y alquiler de Bicicletas  
Cubiertas, Cámaras, Bocinas y Froles — Reparaciones.

Administración de fincas rústicas y urbanas — Representaciones. — Juan